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Acto académico para iniciar labores en el 2003
Reconocimiento a la
revista Aquichan
La Doctora Callista Roy
creadora del modelo de

/

daptación en Enfermería,
destaca la revista Aquichan
por su aporte a esta
disciplina.
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Decano de Medicina
asesora tratamiento
para controlar la
sudoración excesiva.
Un grupo de cirujanos
de Santiago de Chile
recibieron asesoría para
~ontrolar el problema de la

doración excesiva.
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Nueva edición de la
revista Educación y
Educadores.
Una selecta compilación
de artículos sobre la tarea
de educar es el contenido
del quinto número de la
revista de la Facultad de
Educación.
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Escrivá de Balaguer y las actividades
que se desarrollaron en la Universidad
por este motivo. Asimismo mencionó
el fallecimiento de los doctores David
Mejía Velilla y Carlos Jordana Butticaz,
grandes impulsores de la academia
durante muchos años.

En la mesa directiva aparecen las doctoras: Amalia Quevedo Jaramillo y Liliana Ospina de Guerrero; y los doctores:
Javier Mojica Sánchez; Álvaro Mendoza Ramirez; Gilberto Gamboa Bernal y Mauricio Rojas Pérez:

La Lección Magistral "Esbozo del
pensamiento postmoderno" estuvo a
cargo de la doctora Amalia Quevedo
Jaramillo, Profesora Titular del Instituto
de Humanidades.

Finalmente, el doctor Álvaro Mendoza
Ramírez dio un saludo de bienvenida a
la comunidad académica y animó a los
presentes a seguir siendo gestores del
crecimiento de nuestra Universidad con
la ayuda de la providencia.

El 24 de enero se realizó en el
Auditorio David Mejía Velilla, la
apertura del año académico 2003

con la asistencia de directivos, docentes y
administrativos de la Universidad.

En el evento, el doctor Javier Mojica
Sánchez, Secretario General hizo la
presentación de la memoria académica
2002 en la que destacó la acreditación
de tres programas de la Universidad, el
empuje dado a las pymes colombianas
a través de Visión - Consultoría
Empresarial y Económica, los
significativos avances alcanzados en
la Clínica Universitaria Teletón y el
inicio de nuevas especializaciones, entre
otros importantes aspectos. Igualmente
destacó la canonización de San Josemaría



Mundo Académico

La Doctora Callista Roy destaca la revista Aquichan

El pasado 27 de enero, la Doctora Callista Roy, creadora del Modelo
de Adaptación envió un saludo de felicitación al Consejo Editorial de la
revista Aquichan, publicación anual de la Facultad de Enfermería. En la
comunicación destaca el contenido de la última edición y el significativo
aporte al desarrollo de modelos conceptuales en esta disciplina. El texto
completo de la carta es el siguiente:

Dear colleagues:

Congratulations to the authors and editorial staff of Aquichan for Octo
2002. This issue was attractive in design and substantive in contento
It can be a significant contribution to the literature on knowledge
development for nursing. The journal has a good selection of articles on
advances in nursing knowledge, including theory - based practices, as well
as information for education and applications to practice.
You can indeed be proud ofthis important publication.
Sincerely,

Sr. Callista Roy, PhD,RN, FAAN
Professor and Nurse Theorist

Finalización de maestría en biología

El doctor Jaime Ayala Oviedo, docente del Área de Biología de la Facultad de Medicina, finalizó el semestre anterior
la Maestría en Biología con énfasis en bioquímica y biología molecular, en la Universidad Javeriana y recibirá su
grado el próximo 12 de febrero. Como parte de sus estudios adelantó la investigación titulada: "Estimación de la
frecuencia de hemoglobinopatías en niños de uno a diez años de edad de ambos sexos que consultan a los hospitales:
Pediátrico y General de Barranquilla".

El objetivo del estudio fue conocer la frecuencia con que se presentan las alteraciones de la hemoglobina en los
pobladores de esta zona del país y así poder tomar decisiones para mejorar su salud. El estudio duró tres años desde
la toma de muestras hasta la obtención de los resultados estadísticos. La investigación concluyó en que el 5.2% de los
niños estudiados eran portadores de la anemia falsiforme (patología que se transmite de generación en generación).



Decano asesora a cirujanos en Chile en una novedosa técnica para el
tratamiento de la sudoración excesiva

Durante la primera semana de diciembre, el doctor Camilo Osorio Barker,
Decano de la Facultad de Medicina, asesoró a un grupo de Cirujanos de Tórax
en la ciudad Santiago de Chile, en la realización de la cirugía para controlar
en forma definitiva la sudoración excesiva de manos y axilas en personas que
sufren de este incómodo problema (Simpatectomía Videotoracoscópica en el
tratamiento de la hiperhidrosis de miembros superiores), práctica que viene
realizando con éxito desde hace más de dos años en Medellín y Bogotá,
utilizando incisiones mínimas y cirugía con video.

Esta patología es frecuente (0.7% de la población mundial) y causa grandes
trastornos en la vida laboral y social del paciente, llevándolo con frecuencia
a compromisos psicológicos.

En esta oportunidad se operaron tres pacientes con este problema. Además
nresentó una conferencia sobre el tema a un grupo de especialistas de este

rÍs.

Finalmente, el doctor Osorio asistió como conferencista invitado al Congreso
de la Asociación Latinoamericana de Tórax (ALAT) en Punta del Este
(Uruguay), donde presentó el tema: "Cirugía de control de daño en trauma
de tórax o toracotomía abreviada".

Doctor Camilo Osorio Barker, Decano de la
Facultad de Medicina

Restrepo Gerente General y
Fernando Morales Vallecilla
Director de Proyectos Especiales
de Finca S.A (empresa productora
de alimentos y concentrados para
animales) visitaron el biocentro
con el fin de observar los resultados
de las pruebas de campo en pastos
cultivados y nutridos por el mismo
fertilizante cuyo nombre comercial
será Green Supply.

Otro de los proyectos del biocentro
es la fabricación de un fertilizante
orgánico mineral a partir de la
gallinaza (abono natural de origen
animal), para eliminar el mal olor.

Logros del Biocentro de la Universidad
A finales del año anterior, directivos

reconocidas empresas de Cali,
Bogotá y Bucaramanga visitaron el
Campus con el propósito de evaluar
el desarrollo y los resultados de
los proyectos adelantados por el
biocentro de la Universidad, con el
cual tienen convenio.

del manejo de Iodos de la laguna
de oxidación de Propal en vía de
convertir estos residuos orgánicos
en un fertilizante orgánico mineral
con la aplicación del bioproceso
desarrollado en el biocentro.

Con base en los resultados de la
conversión del lodo en fertilizante,
observados en el biocentro de
La Sabana, la empresa Supply
se encuentra en la construcción
de una planta en Cali, similar al
biocentro de la Universidad, bajo
la asesoría del profesor Francisco
Ramírez.

El 21 de noviembre asistió el
Gerente de medio ambiente de
la industria papelera Propal de
Cali, Marco Bocanegra y el
Gerente de Supply Express Ltda.
de Bogotá, Ricardo Ochoa y su
Presidente Jairo Torres, con el
objeto de certificar los resultados El 28 de noviembre, Rodrigo



de dicha empresa, quien visitó
el biocentro, el pasado 12 de
diciembre.

El proyecto se viene realizando
para la empresa Abimgra (Abonos
Mi Granja Ltda) de Bucaramanga.
Los resultados obtenidos en tres
meses de pruebas fueron evaluados
por Jesús María Serrano, Gerente

Con la obtención de estos logros, el
biocentro avanza día tras día en la

consolidación de nuevos proyectos

científicos en vía de contribuir a la

preservación del medio ambiente

y a la mejora de la calidad de la
industria agropecuaria.

Se inician estudios para el manejo de los residuos hospitalarios en la Clínica
Universitaria Teletón

El pasado 24 de enero, la Especialización en Ingeniería
Ambiental a través de un grupo de estudiantes de la
primera promoción del programa, que se encuentran
realizando prácticas, inició una investigación en la
Clínica Universitaria Teletón para establecer las bases
técnicas en la elaboración del plan de gestión de residuos
hospitalarios, requerido por el gobierno nacionaL

A finales de marzo, este equipo de trabajo (conformado
por distintos profesionales de ingeniería) hará entrega
del documento a la Facultad para la realización del
estudio final que se llevará a la Corporación Autónoma

Regional de Cundinamarca, CAR en julio, previa
aprobación de la Facultad y de la Clínica Universitaria
Teletón.

Este proyecto tiene el apoyo de Helbert Tarazona,
Director Administrativo, de las doctoras Merce
Sinisterra, Fanny Ortega y OIga Lucía Uribe,
representantes de la Clínica Universitaria Teletón y de
Diana Castaño, integrante del programa de reciclaje de
Bienestar Universitario. Por la Facultad de Ingeniería
coordinan el proyecto, los ingenieros Carmenza Robayo
y Eduardo Mora.

F.ACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO

Publicada la séptima edición de Palabra Clave

La Facultad presentó el 19 de diciembre, la séptima edición de su revista
Palabra Clave, que desarrolla como tema central el problema de la pérdida
de credibilidad de los medios de comunicación y la banalización de los in-
formes que presentan al público.

La publicación abre la discusión del tema con un análisis de la encuesta reali-
zada por la firma Yankelovich para el Observatorio de Medios de la Facultad
sobre los niveles de credibilidad que tienen los medios colombianos entre la
opinión pública.

El estudio, elaborado por el Decano César Mauricio Velásquez y los profesores
Germán Ortiz y Sandra Ruiz, plantea tendencias problemáticas de las empresas
informativas como la preferencia por el impacto frente a la investigación, el cre-
ciente desprecio hacia los periodistas y la pérdida de confianza en la prensa.

En ese mismo orden de ideas, los profesores Germán Ortiz, coordinador del
Observatorio y Daniel López proponen en un segundo artículo mecanismos
concretos para generar indicadores que permitan mostrar las tendencias de
consumo de medios masivos.



Por último, Sandra Ruiz y Sergio Llano analizan, respectivamente, el fenómeno de los reality shows y las posturas
frente a la llamada sociedad de la información. La revista presenta también textos sobre temas de comunicación y
reseñas de libros útiles para los comunicadores.

Nuevo número de la revista Educación y Educadores

UNIVERSIDAD DE LA SABANA •
Facultad de EducacIón

La Facultad de Educación tiene el gusto de presentar a toda la comunidad
universitaria la edición No. 5 de la revista institucional de la Facultad:
Educación y Educadores. La publicación es el resultado de la colaboración
de un grupo de profesionales comprometidos con la tarea de educar y de
compartir su labor académica, para el beneficio de la comunidad educativa
y la sociedad en generaL

En este número se recogen once destacados trabajos de profesores de la
Universidad y de varios autores internacionales y además, un completo
índice de toda la colección. El fascículo es ilustrado con acuarelas de
Leonardo Rivera.

La amplitud temática y la profundidad de los artículos hace de Educación
y Educadores una publicación de interés para profesores y estudiantes
universitarios.

El ejemplar se puede adquirir en el Departamento de Pedagogía de la
Facultad. Además, en la hemeroteca de la Biblioteca se encuentran varios
ejemplares.

F.A"tULTADDE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

~odelode las finanzas familiares en Bogotá se presenta en Santiago de Chile

Con este nombre se tituló la ponencia presentada por
el profesor Salomón Frost González, Director de los
Postgrados de la Facultad de Ciencias Económicas y
Administrativas durante en el III Encuentro anual de
finanzas internacionales, realizado el 9 y 10 de enero
en Santiago de Chile. Este encuentro fue organizado
por la Facultad de Administración de Empresas y
Economía de la Universidad Santiago de Chile, en el
que participaron once países iberoamericanos.

En su exposición, el profesor Frost se refirió al modelo
financiero como una herramienta útil para el manejo de
las finanzas familiares de todos los estratos. Asegura Profesor Salomón Frost González, Director de los Postgrados de la Facultad de

Ciencias Económicas y Administrativas.



que un adecuado esquema financiero permite tomar decisiones acertadas en diferentes escenarios para enfrentar
los problemas de desempleo, iliquidez y recesión económica, entre otras, que afecta una gran mayoría de los países
latinoamericanos.

En el encuentro se seleccionaron 72 ponencias, entre las que se mencionan: "Visión empresarial en un contexto de
crisis financiera"; "Encuentros y desencuentros del mercado financiero en su proceso de apertura al mundo"; "El euro
y el sistema monetario internacional" y "La regulación del mercado financiero", entre otras.

Revista Gerente destaca a egresada de
programa de especialización

La revista Gerente en la edición de diciembre 2002- enero 2003, resaltó
en el artículo de la portada: "Poder femenino" a Laura Cifuentes, egresada
del programa de Finanzas y Negocios Internacionales de la Facultad.
Actualmente es Presidente de Banestado y la publicación la destaca
pertenecer a la nueva generación de ejecutivas exitosas, caracterizadas por
su eficiencia, honestidad y alto nivel competitivo.

Curso de marketing en España
En días pasados, el profesor Germán Arias García, docente el Área de Operaciones de la Facultad participó en el
programa Master Executive en Gestión de Marketing, impartido por la Fundación EOI (Escuela de Negocios) en la
ciudad de Benalmádena, provincia de Málaga, España.

Durante este tiempo, el profesor Arias visitó los parques tecnológicos de Sevilla y Málaga, espacios que permiten
la creación y desarrollo de Pymes innovadoras. Como parte de esta iniciativa presentará a finales de este año una
propuesta para el cultivo de hongos comestibles bajo estándares de sostenibilidad.

Por otro lado, conoció el ejemplo de una empresa de servicios de comunicación denominada Servicios de Telemarketí
S.A. SERTEL de España, gestionada por personas con discapacidad.

Preparación virtual del examen realizado por el IeFES para estudiantes de
Derecho

El Área de Informática realizó en días pasados, una prueba de diagnóstico de conocimientos y competencias
profesionales a 175 estudiantes de VIII y IX semestre de la Facultad de Derecho, con el propósito de determinar
su estado de formación profesional y a la vez preparados para la evaluación que realiza el lefes a los alumnos de X
semestre de esta profesión en todo el país.



Los estudiantes respondieron el cuestionario en una página de la Intranet, la cual permitió la tabulación de los
resultados de acuerdo al grado de dificultad, la cantidad de respuestas acertadas por alumno y por cada una de las
áreas del Derecho evaluadas (administrativo, laboral, penal, jurídico, constitucional, civil y comercial) y, por último,
el nivel de preparación del estudiante, siguiendo el currículo de la Facultad.

El proceso fue coordinado por el profesor José Miguel Rojas, docente del Área de Derecho Privado de la Facultad, con
el apoyo del Área de Informática para la Docencia. Esta prueba se realizará semestralmente.

La Facultad de Comunicación Social se conecta a la Agencia EFE
A través de la Biblioteca, la Facultad de Comunicación
Social y Periodismo se afilió a los servicios informativos
de la Agencia EFE, mediante los cuales, profesores y
alumnos podrán acceder a noticias y documentos que

\\ en su labor informativa.

A partir de este semestre, los serVICIOSde Efedata,
la base de datos con el mayor volumen de noticias de
información periodística en español, estarán disponibles
gracias al convenio firmado entre la institución y la
Agencia EFE.

De acuerdo con la Facultad de Comunicación Social
y Periodismo, la base de datos se constituirá en
herramienta de trabajo tanto para las publicaciones

internas como para la investigación y estudio de
profesores y alumnos. La comunidad universitaria
ingresará a Efedata, a través de la sala virtual de la
biblioteca y el acceso se efectúa mediante claves de
acceso que se dan a conocer en dicha sala.

Efedata tiene toda la información difundida por
la Agencia EFE desde 1988 y contiene además
biografías de las personalidades más importantes del
mundo, artículos periodísticos sobre diversos temas y
efemérides.

En la Biblioteca se darán los cursos de inducción
requeridos para sacar mayor provecho a este medio de
información.

Foro de responsabilidad social de la empresa
s mejores proyectos sobre "desarrollo social y económico sostenible" basados en el respeto y la creación de valor se

presentaron en el Primer Foro de Responsabilidad Social de la Empresa realizado en días pasados por la oficina de
Solidaridad Universitaria y la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas. En éste participaron los estudiantes
de Administración de Empresas y un grupo de empresas del sector de la industria manufacturera.

En el foro se destacaron varios proyectos como: "Un techo para Colombia", elaborado por el estudiante Gohard
Giraldo del programa de Administración de Empresas. Esta iniciativa busca solucionar la necesidad básica de vivienda
a personas que viven en la calle en condiciones de pobreza extrema, para lo cual reúne esfuerzos de empresarios,
universitarios, iglesia y gobierno.

Por otro lado, la ingeniera Liliana Gaitán Pérez, Directora de Proyectos Especiales de la empresa Interquim S.A.,
presentó el programa "El cinco", el cual refiere a un caso exitoso del Proyecto País que propone un nuevo modelo
socio-económico de desarrollo sostenible basado en la solidaridad.

Finalmente, Isabel Cristina Mesa, Coordinadora del grupo de voluntariado de General Motors Colmotores compartió
la experiencia positiva de esta compañía en la creación de proyectos de educación y ayuda a fundaciones por parte de
los empleados, que contribuyen a la socialización e integración de los miembros de la compañía.



J)IRECCIÓN DE MERCADEO Y COMUNICACiÓN

Más cobertura, menos calidad: la crisis de la educación en Colombia

El padre Albeiro Vanegas, Rector
del Colegio San Viator, orientó
en días pasados la tertulia -
desayuno: Realidades actuales de
la educación media, por invitación
de la Dirección de Mercadeo y
Comunicación.

El Rector del Colegio San Viator
analizó con un grupo de Decanos
y Directores de Programa, el
problema de la falta de coherencia
en los procedimientos de aplicación
de las pruebas de estado del Iefes,
en algunas instituciones educativas
que deciden someter a examen
sólo a algunos alumnos y obtener

los resultados que le permitan
estar en el ranking nacional de los
mejores colegios. Por esta razón,
el padre Albeiro aseguró que las
universidades no deben confiar
solamente en los exámenes de
estado sino tener mecanismos de
evaluación propios que le ayuden a
identificar la calidad educativa de
los aspirantes a sus programas.

Otro aspecto analizado en la
tertulia fue el fenómeno de
deserción escolar que están
presentando los colegios, debido
a dos situaciones: la primera es la
movilidad estudiantil que ocurre en

todos los estratos socio económicos
por causa de las dificultades
económicas de los padres que los
induce al pago de una educación
más favorable a sus ingresos.
La segunda es el problema de
violencia de Colombia que obliga
a las familias desplazarse a otras
ciudades o fuera del país.

Según el Padre Albeiro Vanegas,
las universidades deben enfrentar
este fenómeno con un plan de
financiación bien manejado que
prevenga estas circunstancias y se
eviten traumatismo s en las familias
y en las instituciones.
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